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近日，民政部民间组织管理局主管
的中国社会组织网开通了“离岸社团”、

“山寨社团”曝光台，目前已首批公布了
包括中国公益总会等在内的203家“山
寨社团”名单。民政部介绍，这些“山寨
社团”多数都冠以“中国”、“中华”等国字
头字样。（相关新闻见今日本报A04版）

有个细节是，记者采访时，“六国易
经峰会”自称，已经“全国非物质文化遗
产保护中心”批准。内地的合法社团并
无“全国非物质文化遗产保护中心”，只
有“中国非物质文化遗产保护中心”，难
道两者是一家，或者说后者确实批准
的？一核实，“中国非物质文化遗产保护
中心”否认有此事。如果不是熟悉内情

的人，谁会分辨出“中国非物质文化遗产
保护中心”和“全国非物质文化遗产保护
中心”的区别？中国、全国，一字之差，太
容易蒙蔽人。

如今，民政部曝光了203家“山寨社
团”，这是好事。对山寨社团，必须揭其
画皮，将其丑态晒于阳光下。同时，民政
部网站的曝光台还设置了通知公告、政
策法规、媒体报道、山寨名单等栏目，并
提供了“山寨社团”名单检索通道。这同
样值得点赞。对于公众来说，碰到看起
来很有来头又试图骗钱的社团，一定多
加防范，先到民政部网站查询，而不是傻
乎乎地掏钱。

据报道，“山寨社团”的主要目的就

是在境内敛财，敛财手段包括发展会员、
成立分会收取会费，发牌照、搞评选颁奖
活动收钱，搞行业培训收费，有些甚至向
企业敲诈勒索。如果有的山寨社团向企
业敲诈勒索，司法机关就应该积极介入，
依法处理这些涉嫌犯罪的社团。

法律是治国之重器，立规矩才能成
方圆。值得欣慰的是，《境外非政府组
织管理法》草案正在征求各方意见，这
部即将出台的法律将对此类机构的活
动进行监管，对涉嫌犯罪的予以打击。
或许法制不断健全，法治不断深入人
心，山寨社团生存的机会就会大大减
少，坑蒙拐骗的空间就会逼仄，公众生
活就多了一份踏实感。□王石川

微话题

深圳将实施中小学校长职级制度，
淡化行政级别摘掉“官帽子”。记者近
日从深圳市人社局获悉，《深圳市中小
学校长职级制管理办法》等文件已经深
圳市政府审议通过，即日正式发布实
施。（3月17日《南方日报》）

就常识而言，校长这个职务本身应该
是一种教育CEO的性质，最大限度地推
动学校的发展，实现个人的职业理想。但
以往，校长有所谓的行政级别约束，一个
区属中学的副校长干得再好，也很难有机
会去当市属中学正校长。因为横跨在这
中间的障碍不是从副校长到校长的距
离，而是两者学校之间的级别差异，副校
长实现这种跨越，无异于“破格提拔”。现
在，深圳淡化行政级别摘掉校长们的“官
帽子”，正是打破这种用人障碍，让所谓的

“破格提拔”现象，变成“能者上庸者下”，
“不拘一格选人才”的现实，激活教育者的
前行动力，培育属于深圳的教育家。

摘掉“官帽子”的校长，更加值得尊
重。从学校的历史来看，没有所谓的行政
级别。孔子在杏林讲学，近代教育家陶行
知创办师范学院都没有所谓的行政级别。
据去年《新京报》报道，“南开大学校长龚克
在接受记者采访时讲到自己职务后加了个
副部级称谓时认为那是丢人的事情”。可
见，对于学校而言，去行政化已有历史与现
实共识，重要的是有没有勇气实现这种突
破，让校长们把教育抓好，让学校在教育上
多下功夫，建立属于学校的任职评价体系。

为什么是深圳在教育领域淡化行
政级别摘掉“官帽子”？比如南方科技
大学，比如这一次的中小学校长职级制

度。这主要与深圳此前的尝试有关，深
圳曾推动公务员职级化的改革，在职级
结构下，建立依靠职级评价上升的相应
待遇挂钩机制，让基层公务员有奔头。
因而，当这种制度落地在教育领域，由
于之前已认识到职级制不会带来待遇
的减损甚至可能带来上升，所以获得了
推广的生命力。

值得重视的是，在深圳的变与其
他地区的不变之间，如何赢得社会广
泛的支持仍是“知易行难”，比如一些
地区在与深圳进行教育交流时，不能
遇见只有职级而无行政级别的校长就
有所歧视……而应习惯学校校长回归
职业属性的教育趋势，让深圳的尝试不
是孤军深入，应实现其普遍意义。
□晚报评论员 杨兴东
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大白兔奶糖换洋装
265元一斤你买吗？

“大白兔奶糖新包装价格涨9
倍，一斤265元你会买吗？”“大白
兔奶糖+法国设计……”近日，许
多市民的微信朋友圈都出现了这
样的话题。（据《新闻晨报》）

大白兔奶糖尝试变化
值得鼓励

@卞广春：“变则通，通则久”，
守旧预示着倒退，大白兔的创新发
展，道理比模式更有意义。

@江德斌：近年来大白兔尝试
变化，在口味、包装、宣传上加以改
变，乃是一个积极的信号，也是持续
创新的体现。无论成功与否，都值得
宽容对待，给其一个鼓励性的掌声。

一个好的品牌
更需产品质量的提升

@关育兵：市场的需求从来
就是多样的，究竟是走高附加值
之路，还是走亲民之路，还需要企
业针对市场和自身定位，做出最
佳选择。

@樊树林：一个好的品牌，仅仅
靠精美的包装打市场是不够的，更
需要的是产品质量的内在提升。


